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衆議院財務金融委員会ニュース

H24.3.14 第 180 回国会第８号

3月 14日（水）、第８回の委員会が開かれました。

１ 金融に関する件

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）社団法人日本証券投資顧問業協会会長 岩 間 陽一郎君

企業年金連合会理事長 村 瀬 清 司君

全国卸商業団地厚生年金基金常務理事 神 戸 厚君

（質疑者及び主な質疑内容）

木 内 孝 胤君（民主）

・今般のＡＩＪ投資顧問会社の企業年金資産消失問題が起き

た構造的要因について、また、問題を未然に防ぐことはで

きたのではないかという点について、各参考人の見解を伺

いたい。

・今般の問題の背景には、厚生労働省及び社会保険庁と年金

基金との癒着の構造があったのではないかと考えるが、村

瀬参考人の見解を伺いたい。

・ＧＰＩＦ（年金積立金管理運用独立行政法人）は理事長と

理事が運用のプロではない等、その運用体制に問題がある

と考えるが、岩間参考人の意見を伺いたい。

丹 羽 秀 樹君（自民）

・日本証券投資顧問業協会が果たすべき監督責任の在り方に

ついて、岩間参考人の考えを伺いたい。

・企業年金連合会は加入基金に対し報告を求めたり、運用先

のチェック等はしていないのか。同連合会の役割について、

村瀬参考人に伺いたい。

・全国卸商業団地厚生年金基金がＡＩＪ投資顧問会社と契約

を結んだ経緯及び運用委託先として同社を選んだ理由につ

いて、神戸参考人に伺いたい。

竹 内 譲君（公明）

・全国卸商業団地厚生年金基金は、ＡＩＪ投資顧問会社の運

用成績について疑念を持ち、同社や証券会社等に問い合わ

せたことはなかったのかどうか、神戸参考人に伺いたい。

・今般の事件を踏まえ、年金基金の自己責任についてどう考

えるか、神戸参考人に伺いたい。

・投資運用業者に対する規制強化策として、登録制から認可

制に戻すこと、外部監査の義務付け、運用利回りの開示等

が指摘されていることについて、岩間参考人の見解を伺い

たい。

佐々木 憲 昭君（共産）

・全国卸商業団地厚生年金基金に対してＡＩＪ投資顧問会社

から資産運用方法等の詳細な説明は行われていたか。また、

同基金がＡＩＪ投資顧問会社を選択した理由を伺いたい。

・ＡＩＪ投資顧問会社による企業年金資産消失問題を受け、

日本証券投資顧問業協会の自主規制ルールの問題点につい

て、岩間参考人の認識を伺いたい。

・厚生年金代行部分の毀損分に係る負担方法及び公的資金要

請の可能性について、村瀬参考人の意見を伺いたい。

豊 田 潤多郎君（きづな）

・ＡＩＪ投資顧問会社による企業年金資産消失問題への対応

に当たっては、①問題発生の原因究明、②今後の防止策、

③責任の所在の明確化とその責任の程度に応じた負担が重

要であると考えるが、各参考人の意見を伺いたい。

２ 関税定率法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 15号）

・安住財務大臣から提案理由の説明を聴取しました。


